Intendenta Van Rysselberghe: "O nos transformamos en la región de pro-empleos y mediaguas, o buscamos soluciones definitivas"



La intendenta de la VIII región fue la principal expositora de la primera mesa de País Digital.

"No es verdad que estemos volviendo a la normalidad, estamos muy lejos de eso" dijo la ex alcaldesa, quien fue la principal expositora del ciclo "Innovación para la reconstrucción" organizado por la fundación País Digital.

"Lo peor no ha llegado", agregó, anti cipando que la cesantía podría bordear el 25%.

Grado de Jaño que u	sted cree	que tiene	n en estos	momentos	
Jano das a					Agricultura
No tiene daños		•	1201-598-	entermed Co.	
Muy poco s daños		5	6	1	5
Pocos darios		4	4	3	6
Mediano	2	4	9	9	8
Mucho	7	11	3	10	5
Totalment dañado	17	2	4	3	2
Total	26	26	26	26	26

Un panorama muy duro para la VIII región expuso la intendenta de la zona. Jacqueline Van Rysselberghe en la primera mesa del "Ciclo innovación para la reconstrucción" organizado por la fundación País Digital.

"No es verdad que estemos volviendo a la normalidad, estamos muy lejos de eso", dijo la ex alcaldesa de Concepción después de entregar un detallado relato de cómo vivió la ciudad las primeras horas tras el terremoto y comentar que la percepción de los penquistas es que el resto del país "no se puede ni imaginar lo que vivimos".

Van Rysselberghe dijo que "lo peor no ha llegado" y que los próximos cuatro meses serán mucho más críticos para la zona, ya que hay grandes empresas que estarán detenidas, muchas otras irán a la quiebra y que se espera que la cesantía en el borde costero llegue "por lo menos al 25%".

"No hay ninguna ventaja" para invertir

La intendenta explicó que el gran problema que enfrenta la VIII región —y donde se debería enfocar laa reconstrucción que pretende promover la fundación País Digital con estos ciclos— es que no existen incentivos para invertir en la localidad. "En este momento, no existe ninguna ventaja al ir a invertir a la región", dijo. Y citó como ejemplos que el precio de la bencina y el petróleo son \$ 50 más caros allá, que el peage sale \$ 3.200 versus los \$ 1.900 en Santiago y que hay lejanía con los centros de poder y de toma de decisiones.

"Hoy existen dos caminos. O nos transformamos en la región de los pro-empleos y las mediaguas, con sólo incentivos para mantener la pobreza, o buscamos soluciones definitivas", emplazó.

Sin embargo, agregó que "la realidad de hoy es un poco mejor" que los primeros días tras el terremoto. "Los problemas de seguridad han disminuido, se han retomado gran parte de los servicios básicos, pero la vida está muy lejos de ser normal. Tenemos serios problemas de conectividad, problemas laborales, de vivienda... Nos queda muchísimo pata poder salir adelante".

La intendenta se refirió a las protestas de alcaldes y ciudadanos de la región por la demora en la llegada de ayuda. "Cuando necesitamos 40 mil mediaguas, uno entiende que la gente proteste. Pero están llegando, yo creo que el mayor problema no es ese. Son protestas

aisladas que no condicen con un escenario global".

Modelos para reconstruir

Lionel Sotomayor, decano de la facultad de Ingeniería de la Universidad del Desarrollo, expuso sobre modelos
que deberían aplicarse para que
Chile esté entre los países mejor
preparados para enfrentar catástrofes como el terremoto. Citó
como mejor ejemplo el modelo aplicado en Japón tras el terremoto de Kobe en 1995, llamado
Hyogo y al que Chile está suscrito.

Entre otras cosas, este modelo dice que hay que plantear cinco medidas de acción que bucan reducir sustancialmente las pérdidas del desastre: hacer de la reducción de riesgos de una catástrofe una "prioridad nacional"; identificar, evaluar y monitorear los riesgos de desastre, incrementando una alerta temprana adecuada; utilizar la educación y la innovación para construir una "cultura de seguridad"; reducir los factores de riesgo subyacentes y estar preparados ante cualquier eventualidad.

Sotomayor agregó que debería ser una prioridad estudiar el porcentaje de currículos de colegios que incluyen elementos de red de es y el porcentaje de instalaciones de educación que cumplen con estándares de resistencia.

Propuso que los privados ejerzan "un rol clave para mantener el flujo de bienes y servicios, apoyando el empleo continuo". Dijo que se debería redefinir la agenda 2010 y aplicar la innovación estratégica y la "resilencia organizacional", es decir cambiar la estrategia de negociación para crear un nuevo valor para clientes y accionistas.

Pesca e industria, los sectores más dañados en Concepción

En la encuesta piloto realizada por la Universidad del Desarrollo a ejecutivos y empresarios de la VIII Región quedó demostrada una visión pesimista de la situación actual que vive la zona tras el terremoto, la que se asemeja a la percepción de la ciudadanía de Concepción.

El sector económico que se percibe como el más dañado es la pesca: 17 de los 26 encuestados dicen que está "totalmente dañado" y seis que está "muy dañado". Esta percepción es similar a la encuesta realizada a la ciudadanía penquista, en la que un 62,4% dijo que la pesca estaba "totalmente dañada".

Los otros dos sectores que aparecen más complicados son la industria —10 encuestados dicen que está muy dañada y 3 totalmente dañada— y el forestal. En contraste, sólo un 4,2% de la ciudadanía cree que el sector forestal está totalmente dañado.

¿Cuándo tardará la recuperación?

Un promedio de 3,1 años tardaría la recuperación en la ciudad penquista según los empresarios consultados, quienes además evaluaron con notas mediocres a todos los sectores después del terremoto, siendo el más bajo un 4,3 a la capacidad del sector público en esta situación. El mejor evaluado fue el capital físico con un 5.

Según Eugenio Guzmán, decano de la Facultad de Gobierno de la UDD y quien presentó la

encuesta en la mesa de innovación de País Digital, sólo se consideran satisfactorias notas de 6 para arriba.

En cuanto al desempeño de las instituciones desde el día del terremoto hasta hoy, las peores evaluadas en la encuesta a ejecutivos fueron los sindicatos, con un 3,6, seguidos por los ciudadanos con un 3,8 y las asociaciones gremiales con un 3,9. Las que recibieron mejor nota fueron Bomberos, con un 6,3; Carabineros con un 5,9 y la radio con un 5,8.